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Aos dezoito dias do mês de novembro de dois mil e nove, às 14h25 
reuniram-se no refeitório do Centro de Formação Padre José de Anchieta – 
CEPAN os membros da Comissão responsável pela elaboração do 
Planejamento Estratégico de formação do Estado do Amazonas, cuja pauta em 
tela foi a criação do Fórum Estadual de Educação. A reunião foi aberta pela 
professora Regina Marieta, presidente da citada Comissão, determinada por 
meio de Portaria do sr. Secretário, fazendo uso da palavra a professora fez sua 
apresentação e deu as boas vindas aos presentes. Passando em seguida a 
fazer, a fim de colocar a par da situação dos trabalho os participantes vindos 
pela primeira vez - um breve histórico das ações desenvolvidas para a 
Formação da Comissão que conduzirá a constituição do Fórum Estadual, 
apresentando para tanto também algumas determinações normativas e 
orientações publicadas pelo MEC. A professora procedeu dentro de sua 
exposição à leitura do Decreto 2.221 de 25 de agosto de 2008 que institui a 
criação das Comissões de organização do Fórum. Expôs que na primeira 
reunião havia sido definido que a comissão deveria contar com um número 
maior de integrantes, representantes das várias instituições ligadas diretamente 
à educação, ampliando desta maneira as discussões e debates que definirão 
os membros que comporão o Fórum de Educação do Estado do Amazonas, 
levando-se em consideração a ampla participação das instituições que lidam 
com a construção e ampliação da melhoria da qualidade da educação. Após 
sua exposição a professora Regina Marieta apresentou e submeteu à 
aprovação dos participantes a proposta da metodologia de trabalho para a 
reunião, propondo desta maneira que fosse feita a leitura da ata da reunião 
anterior, bem como a leitura dos pontos da pauta com posterior deliberação 
dos mesmos. Os encaminhamentos apresentados foram acatados pelos 
presentes e a professora Regina passou a fazer a leitura da ata da reunião 
anterior. Ao término pediu à professora Isis Tavares, representante do 
SINTEAM, que fizesse a leitura da Portaria n° 883 d e 16 de setembro de 2009, 
após a leitura da Portaria foi perguntado aos participantes se todos já estavam 
de posse dos nomes dos representantes de suas instituições que farão parte 
da comissão, levando-se em consideração o que trata a Portaria n° 883. A 
maioria dos participantes afirmou que já estava de posse dos nomes de seus 
representantes, passando-se desta maneira à apresentação dos mesmos. A 
professora Tereza Cristina (UFAM), depois de se apresentar, informou que a 
representante da Universidade Federal do Amazonas na comissão será a 
professora Arminda Mourão. A professora Geanne Valente se apresentou 
como representante da professora e deputada estadual Terezinha Ruiz, 
membro da Comissão de Educação da Assembléia Legislativa do Estado e 
justificou a ausência da deputada em função dos trabalhos que estão sendo 
feitos na Assembléia por uma comissão de parlamentares vindos do Congresso 
Nacional. Confirmou que a deputada comporá a comissão para a criação do 



Fórum Estadual, destacando para tanto a importância deste trabalho e o 
engajamento e interesse da professora Terezinha em participar de todos os 
debates que envolvam questões referentes à educação. O professor Décio Luís 
se apresentou como representante da UEA, em substituição à professora 
Samara que em função de um acidente sofrido envolvendo o seu carro, no 
trajeto de vinda à reunião, esteve impossibilitada de se fazer presente. O 
professor Décio quis ressaltar que a UEA quer deixar claro que tem todo o 
interesse em contribuir com a realização das atividades que envolvem a 
formação do pessoal docente do nosso estado, mas que a instituição estará 
atendendo às demandas dos cursos a serem oferecidos, onde a mesma já tem 
instalações e estruturas montadas. A professora Regina afirmou que todas as 
dificuldades encontradas para atender às demandas de formação estão sendo 
identificadas e encaminhadas a quem de direito e que o Fórum Estadual do 
Amazonas terá inúmeros desafios a serem enfrentados. A seguir, o professor 
David, representante da Gerência de Educação a Distância do CEPAN, fez sua 
apresentação e expôs que os vários desafios da formação do professor 
demandam uma série de ações que precisam ser realizadas. O Conselho 
Estadual de Educação foi representado pela professora Antonia de Godoy que 
em sua apresentação expôs que estava presente à reunião representando a 
professora Aldeneia Soares que em função de outras demandas estava 
impossibilitada de se fazer presente. A seguir, a professora Solange (IFAM), se 
apresentou e disse que estava, naquele momento, participando da reunião 
compondo o grupo de representantes da sua Instituição para tomar 
conhecimento das ações que envolvem os trabalhos de criação e atuação do 
Fórum, em seguida a professora Maria Luize, também representante do IFAM 
procedeu a sua apresentação dizendo que da mesma maneira estava presente 
à reunião para dar seqüência a sua participação na comissão e que o IFAM 
iria, até o término do encontro, definir e apresentar o nome do seu 
representante. Em seguida, o professor Júnior (IFAM) se apresentou. O 
professor Rosseli (IFAM) procedeu a sua apresentação, tecendo um breve 
comentário a respeito dos trabalhos que envolvem o propósito da reunião. Na 
seqüência, a professora Dinorá, representante da Gerência de Formação se 
apresentou, colocando-se à disposição para contribuir com os trabalhos de 
constituição do Fórum, destacando a sua importância para a formação do 
pessoal docente. A professora Isis Tavares (SINTEAM) deu seqüência 
apresentando-se e destacando a importância da criação do Fórum e da 
iniciativa do governo federal que tem lançado propostas e realizado ações que 
contemplam antigas reivindicações dos trabalhadores em educação. O 
professor Adenilton apresentou-se como representante da CTB, informando 
que estava, naquele momento, substituindo a professora Raimunda Gomes 
que, em função de estar participando de outra atividade, não pode se fazer 
presente à reunião, o professor destacou a importância da criação do Fórum 
Estadual e a sua incontestável contribuição à educação. Após todas as 
apresentações e manifestações a professora Regina Marieta encaminhou à 



plenária uma questão de ordem, que consistiu em não dar seqüência aos 
tópicos da pauta, do item três em diante, tendo em vista que muitas Instituições 
convidadas para a reunião não enviaram seus representantes. Submetida à 
aprovação dos participantes a questão de ordem foi acatada por unanimidade. 
A professora Isis, sugeriu que da próxima reunião em diante se prossiga 
normalmente o que estiver previsto em pauta, uma vez que as Instituições já 
haviam sido convocadas e, dada a necessidade do cumprimento das etapas de 
constituição do Fórum, levando-se em consideração os prazos estabelecidos 
para a conclusão dos trabalhos. Sugeriu também que o convite se estendesse 
a outras instituições que ainda não haviam sido convidadas. Em seguida os 
participantes de algumas Instituições presentes fizeram a indicação dos nomes 
dos seus representantes e as demais se comprometeram em repassá-los 
amanhã dia dezenove de novembro. Os nomes apresentados foram: Amarildo 
Menezes Gonzaga – representante do IFAM, tendo como suplente: Júnior 
Ribeiro Carvalho, Raimunda de Souza Gomes – representante da CTB, tendo 
como suplente: Adenilton Lima da Silva, Isis Tavares Neves – representante do 
SINTEAM, tendo como suplente: Ana Cristina Pereira Rodrigues; Arminda 
Mourão – representante da UFAM.  Após as indicações dos nomes que farão 
parte da Comissão a professora Regina Marieta ressaltou a necessidade de 
que todos façam a leitura dos documentos repassados nesta reunião que 
tratam das orientações para a composição do Fórum. O professor Rosseli 
expôs que recordava de algumas discussões realizadas com colegas sobre a 
motivação do professorado para a realização dos cursos de formação 
propostos pelo MEC. A professora Regina disse que as instituições estão 
apresentando alguns problemas que vem enfrentando para a realização da 
proposta de formação do MEC apresentada por meio da Plataforma Freire, que 
possivelmente implicarão na realização dos cursos que serão promovidos pelas 
Instituições formadoras credenciadas. Após algumas considerações a esse 
respeito a professora Regina conduziu o encerramento da reunião acordando 
com os participantes a data do próximo encontro, ficando acertado que o 
mesmo ocorrerá no dia 14 de dezembro às 14h no refeitório do CEPAN. Em 
seguida a professora agradeceu a presença e participação de todos 
reafirmando a importância do trabalho e reforçando o convite para a próxima 
reunião, encerrando a reunião que teve sua ata redigida por mim, Maiara 
Oliveira Monteiro a qual passará a ser lida e assinada por todos os presentes. 

 


